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Baja en la perspectiva de Fitch señala la importancia de mantener el  

compromiso de finanzas públicas sanas: Citibanamex 
 

Extracto de la entrevista con Sergio Luna, él es director de Estudios Económicos del 
Grupo Financiero Citibanamex, , en el noticiero Enfoque Financiero, conducido por 

Francisco Garduño en Núcleo Radio Mil. 
 
 

FRANCISCO GARDUÑO: Ya tenemos en la línea telefónica a Sergio Luna, él es director de 
Estudios Económicos del Grupo Financiero Citibanamex. ¿Cómo estás Sergio? Gusto en 
saludarte. 
 
SERGIO LUNA: Yo muy bien y me da mucho gusto saludarte a ti y a tu audiencia.  
 
FRANCISCO GARDUÑO: Sergio, muchas gracias, el gusto es nuestro. Este viernes se anunció 
una reducción por parte de Fitch en la nota crediticia de México, se pasó de estable a 
negativa. De alguna manera la Secretaría de Hacienda trató de minimizar este asunto, sin 
embargo ¿cómo podemos interpretar esta noticia? 
 
SERGIO LUNA:  Bueno, yo lo que te diría es que como bien sabes, ya dos de las tres 
principales agencias calificadoras habían hecho movimiento a una perspectiva negativa de 
la deuda mexicana o del riesgo país, y en ese sentido en cierta manera esto estaría 
alineando a las tres agencias calificadoras en términos de una perspectiva negativa.  
 
El otro elemento que también hay que tomar en cuenta es que si uno ve precios del 
mercado, es decir, en lo que está cotizando la deuda de México en distintos mercados, 
también estarían suponiendo que podríamos tener una reducción en la calificación de la 
deuda mexicana y en ese sentido los mercados generalmente anticipan. 
 
Yo creo que desde ese punto de vista está toda esa información que me parece valiosa para 
la Secretaría de Hacienda, en el sentido de la importancia de mantener el compromiso de 
finanzas públicas sanas y en ese sentido es yo te diría el hacer el esfuerzo de mantener una 
trayectoria y un compromiso de finanzas públicas en un ambiente que sin duda alguna va a 
ser complicado, pero que en la medida en que garanticemos el cumplimiento de esos 
propósitos, pues deberíamos de ver un regreso en todas esas preocupaciones ¿no?  
 
FRANCISCO GARDUÑO: Ahora, se sigue manteniendo la nota, aunque en tono negativo, pero 
se sigue manteniendo, que eso es lo importante. 
 
SERGIO LUNA:  Exactamente. Yo creo que lo importante es sobre todo que esto más que un 
evento es un proceso y eso tiene que ver con el tema de que el esfuerzo de consolidación 
de finanzas públicas, el generar ese superávit primario que es el propósito del gobierno del 
próximo año, pues es algo que tiene que ver con el día a día, con qué tan disciplinado eres 
en términos del ejercicio del gasto público y entonces va a ser un proceso.  
 
Yo creo que en ese sentido lo que marcan estos cambios de perspectiva, en este caso se 
Fitch, pero también de las otras dos grandes agencias calificadoras, es que si lo quieres ver 
así, el beneficio de la duda en el cual el gobierno tiene que demostrar que precisamente 



esos propósitos y esas metas se van a cumplir. Entonces yo pienso más en esto como un 
proceso, más que como un evento.  


